



Le Primat de l'Église orthodoxe russe adresse un message aux participants du XIXe Symposium international sur la spiritualité orthodoxe au monastère italien de Bose

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a adressé un message aux organisateurs et aux participants au XIX symposium international sur la spiritualité orthodoxe « La parole de Dieu et la vie spirituelle dans la tradition orthodoxe » qui se déroule du 7 au 10 septembre 2011 au monastère de Bose (Italie). Le texte complet en est reproduit ci-dessous.

Très Révérend Père, vénérable père Enzo Bianchi !

Respectables organisateurs et participants au symposium !

Je salue cordialement les organisateurs, les participants et les invités du XIXe Symposium international sur la spiritualité orthodoxe, organisé par la communauté monastique de Bose et consacré à « la Parole de Dieu et la vie spirituelle dans la tradition orthodoxe ».

Les questions choisies cette année nous incitent à réfléchir aux fondements mêmes de l'existence chrétienne, à ce qui nourrit l'âme humaine, affermit dans la foi et ouvre la voie de la connaissance de Dieu. Nous tournons notre regard spirituel vers la Sainte Écriture.

L'Église vit et respire de la Parole de Dieu non seulement parce que la lecture de l'Ancien et du Nouveau Testament est une composante importante de l'office divin, mais également parce que la prière commune est elle-même nourrie de la Parole de Dieu qui « procure la sagesse conduisant au salut par la foi en Jésus » (II Tim 3, 15). Mais, comme l'enseignent les saints pères, l'étude de l'Écriture en soi ne suffit pas à en assurer une interprétation correcte. Ici, « ce n'est pas la sagesse humaine » qui est nécessaire, comme instruit le docteur universel, saint Jean Chrysostome, mais la révélation de l'Esprit, afin que, « ayant connu le sens véritable de ce qui est écrit, nous en recevions un grand profit ». Par la seule puissance de l'Esprit Saint, l'Écriture ouvre notre esprit à la compréhension des lois célestes, guérit notre âme et renouvelle le cœur de l'homme.

Il faut également se souvenir de ce que la connaissance de la Parole de Dieu ne consiste pas seulement dans une étude permanente et attentive. Suivant la profonde conviction des saints pères, la lecture de l'Écriture sainte doit être soutenue par l'observance des commandements du Seigneur et l'avancée sur la voie du Christ. Les vies de saint Antoine le Grand, de saint Augustin, de saint Philippe de Moscou et de tant d'autres témoignent de ce que l'écoute de la Parole de Dieu et son observation ont transfiguré leur vie et leur a permis de parvenir à la sainteté.

J'espère que le présent symposium permettra un meilleur développement de ce thème si important et si actuel.

Je souhaite aux organisateurs et aux participants bénédiction et succès dans leurs prochains travaux.

Dans le Seigneur,

**+CYRILLE,
Patriarche de Moscou et de toute la Russie**

Source: <https://mospat.ru/fr/news/55255/>